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書面質詢

鄭安庭議員

關於中醫藥產業項目發展之書面質詢

大力發展中醫藥產業，令該產業成為本澳經濟增長點之一，有
利於實現經濟多元化，幫助穩定政府財政稅收及增加就業機會。

澳門中醫藥業面臨歷史性的發展機遇，也面臨挑戰。特區政府
在橫琴投入了大量資金用於中醫藥產業建設，亦曾表示未來將認真
考慮如何加強企業培育與產業配套，推動中醫藥產業發展。當前，
內地及國際上的大型醫藥企業已形成巨大規模，而本澳卻面臨着相
關人才短缺、藥品資源不足等挑戰。推動中醫藥走向國際市場，本
澳還存在自身的瓶頸。    

面對競爭激烈的國際醫藥市場，粵澳合作中醫藥產業園是否能
夠充分發揮其雙向平台優勢，促進本澳經濟產業適度多元的發展，
以取得如期效果，社會仍存在不少疑問。
   有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：

一、政府表示，衛生局現正與中醫藥產業園探討澳門中醫生培
訓和實習等持續發展計劃，請問現時研究進度如何，是否已有培訓
計劃時間表？

二、在《中藥藥事活動及中成藥註冊法》通過後，本澳的中醫
藥規管制度將更為完善及科學，加上特區政府大力推廣中醫藥產業
，相信以後會有不少內地中醫藥企業選擇在本澳上市中醫藥產品。
一般而言，外地藥商到澳門註冊中醫藥，都是由本地企業代理進行
。請問當局，是否考慮在法案通過以後，出臺相關措施和政策，鼓
勵本澳企業發展中醫藥代理註冊商業活動，為中醫藥的發展提供助
力，同時亦為本澳創造就業？
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